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Творческих людей много не бывает
Каждый медик, наверняка, слышал немало 

шуток о своем бессонном, уставшем выживании 
среди неподъемных томов анатомии, тысяче-
листников историй болезней и полуночных кур-
сов подготовки к занятиям. 

Долой стереотипы! 
Наши ребята кроме всего прочего, успева-

ют совершенствовать свою яркую, творческую 
личность, жить 48 часов в день и доказывать, 
что успехи в учебе и творчество – совместимые 
вещи!

9 декабря состоялся официальный прием 
в члены творческого коллектива лечебного фа-
культета - посвящение в артисты Народной Бри-
гады «Панацея».

О состоявшемся посвящении мы побеседо-
вали с Лауреатом международных, Всесоюзных 
и республиканских конкурсов и фестивалей, Ла-
уреатом Республиканского конкурса мастеров 
художественного слова, Лауреатом 1-го Респу-
бликанского фестиваля авторской песни Вла-
димира Высоцкого, и просто человеком,  всегда 
готовым поделиться творческими новостями в 
любое время дня и ночи - режиссером Народной 
агитационно-художественной бригады «ПАНА-
ЦЕЯ» Виктором Морозом.

- Виктор Викторович! Здравствуйте! Не 
могли бы Вы сказать пару слов о знакомстве с 
первокурсниками? 

В. МОРОЗ: Здравствуйте, Александра! 
Очень приятно столь пристальное внимание 
к нашему «лечебному» народному коллективу. 
Первая встреча с первокурсниками, которые же-
лают творческого самовыражения, обычно про-
исходит в начале сентября - через несколько дней 
после Дня знаний и начала первого учебного се-
местра в их жизни. На этой встрече я знакомлю 
первокурсников с историей нашего коллектива, 
его традициями и творческими инициативами, 
рассказываю о перспективных творческих пла-
нах на новый театрально-концертный сезон, го-
ворю о предстоящем Фестивале первокурсников 
БГМУ, в котором им предстоит не только пока-
зать на что они способны, но и принять твор-
ческую эстафету в борьбе за призовые места.   

Затем я знакомлю ребят со старшекурсниками, 
которые на период подготовки к фестивалю ста-
новятся их кураторами в различных жанрах: во-
кальном мастерстве, хореографии, в народном и 
театральном творчестве, в других направлениях.  
Через некоторое время, в актовом зале нашей 
Alma Mater собираются студенты всех кур-
сов лечебного факультета, Деканат во главе с 
А. И. Волотовским, выпускники нашего кол-
лектива прошлых лет и текущего года, что-
бы по заслугам оценить творчество перво-
курсников и выбрать лучших из лучших для 
участия в общеуниверситетском фестивале.   
Кстати говоря, наш Декан и заместитель декана 
М.А.Савченко - бывшие, а ныне ПОЧЕТНЫЕ АР-
ТИСТЫ Народной Бригады «Панацея», таких же 
званий пару лет назад были удостоены замести-
тели декана Т.А.Проволоцкая и Т.М.Ярошевич. 

Факультетский смотр всегда проходит в 
торжественной обстановке в ярких лучах со-
фитов при полном зале. «По-взрослому!»- 
как говорят панацеисты-старшекурсники.   
Напряженно работает многочисленное жюри, 
зрители-болельщики отдают свои симпа-
тии понравившемуся исполнителю.  После 
этого победители внутреннего смотра на-
чинают напряженную подготовку к Фести-
валю первокурсников, а по окончании кото-
рого происходит церемония, посвящения в 
артисты Народной Бригады «ПАНАЦЕЯ».   
В этом году церемония состоялась 9 дека-
бря и включала в себя несколько этапов.   
Каждый год программа церемонии разная. 
Она зависит от событий, происходящих в жиз-
ни нашего коллектива и нашего факультета.   
    Должен отметить, что в этом году на 13-м 
Международном фестивале студенческих и 
молодежных театров «ТЭАТРАЛЬНЫ КУФАР. 
БДУ-2016» наш коллектив был отмечен СПЕ-
ЦИАЛЬНЫМ ПРИЗОМ. Это радостное собы-
тие и легло в основу торжественной церемонии.  
Артисты-старшекурсники сыграли спек-
такль-победитель «Заполярная правда», за-
тем в рамках дискуссионного критик-клуба 
мы обсудили спектакль и его актуальность 
для молодежи нашего времени, и уже по-
том перешли к третьей части посвящения.   
Ребятам-первокурсникам было предложено при-
думать и сыграть импровизационные сцены по 
мотивам русской народной сказки «КОЛОБОК».  
Должен сказать, что они показали высокую сте-

пень смекалки, и вскоре мы увидели КВНовский 
скетч и Бразильскую мелодраму. Трактовка была 
настолько оригинальной и неожиданной, что 
вызвала бурную реакцию зрителей-старшекурс-
ников и долго не смолкающий смех. Далее всех 
присутствующих в этот вечер на сцене ожидал 
МАСТЕР-класс на эту же тему (о ней старшекурс-
никам также стало известно только во время це-
ремонии), который организовали и провели стар-
шекурсники и выпускники нашего коллектива.   
И, наконец, все вместе мы обсудили планы со-
вместного творчества на ближайшую перспек-
тиву. 

- Какое впечатление произвели на Вас на-
чинающие панацеисты? 

В. МОРОЗ: Я и администраторский ак-
тив коллектива давно присматривались к ребя-
там-первокурсникам, поэтому в этот вечер мы 
единодушно подтвердили свои первоначальные 
впечатления: молодое пополнение творческих 
рядов «Панацеи» - креативное, находчивое, сме-
лое, энергичное, и, самое главное, необыкновен-
но талантливое!!! 

Начало статьи...

Колонка от редактора
Дорогие читатели! От всего нашего кол-

лектива поздравляем вас с наступающим Новым 
Годом! Этот выпуск посвящен предстоящему 
празднику, надеемся, у нас получилось создать 
для вас новогоднее настроение! Встретьте этот 
праздник с теми, кто вам дорог! Ведь не даром 
существует пословица: «С кем и как Новый Год 
встретишь, там его и проведешь!»

Всем хороших праздников и ни пуха ни 
пера на сессии!!!

Главный редактор Вероника Забродец

На фото (передний план): Виктор Мороз
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- На что были рассчитаны испытания? 
В. МОРОЗ: Прежде всего нам хотелось 

убедиться в том, что к нам пришли не слу-
чайные люди, а те ребята, в которых жажда 
творчества живет всерьез и надолго... Ребята, 
которые на протяжение шести лет будут до-
стойными продолжателями творческой славы 
НБ «ПАНАЦЕЯ». Я без ложной скромности 
использую высокий слог, потому что агитбри-
гаде уже более сорока лет. «Панацея» создана 
в 1975 году и уже через четыре года коллектив 
стал лауреатом Всесоюзного смотра-конкур-
са агитационно-художественных бригад ме-
дицинских учреждений и вузов. В 1980 году 
ему присвоено звание «народный коллектив».   
Наш коллектив - Дипломант фестивалей «Сту-
денческая весна» и «Студенческие коляды»; об-
ладатель четырех Гран-при и победитель в 
ряде номинаций Международных фестива-
лей творчества студентов-медиков; неодно-
кратный призер зрительских симпатий; имеет 
многочисленные грамоты и ценные подарки 
городских смотров-конкурсов и фестивалей.   
В 2013 году народной агитационно-художе-
ственной бригадой лечебного факультета «Па-
нацея» завоевано I место на Фестивале народ-
ного творчества «Сузорье» г. Минска по итогам 
смотров-конкурсов «заслуженных», «народных» 
и «образцовых» коллективов художественного 
творчества, тем самым подтверждено почетное 
звание. 

И, наконец, в ноябре текущего года СПЕ-
ЦИАЛЬНЫЙ ПРИЗ «ТЭАТРАЛЬНОГО КУФА-
РА-2016». 

- Какие качества и способности хотелось 
увидеть у желающих пополнить ряды «Пана-
цеи»? 

В. МОРОЗ: Это качества прежде все-
го человеческие, способности разносто-
ронние и, обязательно, творческие амби-
ции. Как говорил Наполеон Бонапарт: «Кто 
на многое посягнет - многого достигнет!»   
Для нас это очень важно, так как впереди много 
творческих замыслов и проектов. 

- Предоставится ли возможность прове-
рить свои силы тем, кто по каким-либо при-
чинам не смог стать частью «Панацеи» в день 
традиционного посвящения?

Какое ближайшее выступление ждет но-
вичков?

В. МОРОЗ: С учетом того, что главным 
делом в жизни любого студента является учеба, 
то я предполагаю, что и в текущем году в жизни 
нашего коллектива будут наблюдаться некото-
рые «сезонные миграции», если можно так ска-
зать... Поэтому любой студент, который не смог 
влиться в наши ряды 9 декабря, еще имеет шанс 
стать полноправным членом коллектива. Но 
нужно поторопиться, так как мы уже полным 
ходом работаем над воплощением замыслов 
проведения «Театральной недели с «ПАНАЦЕ-
ЕЙ» с 20-го по 25 марта, в рамках которой бу-
дем подтверждать звание, и 29-х Дней Лечебного 
факультета, которые откроются в конце апреля 
2017 года. Какие ближайшие выступления ждут 
новичков? Скрывать не стану, расскажу все без 
утайки! (улыбается.) Уже 27-го декабря хорео-
графическая группа 1-го курса примет участие 
в программе Новогоднего поздравления студен-
тов, преподавателей и сотрудников БГМУ, кото-
рая начнется в 13.10 в фойе главного корпуса.   
     Затем продолжится работа над эстрадной про-
граммой «Гарри Потер. Ненаписанная история» 

(премьера ожидается в «День первокурсника» 
во время Дней Лечебного факультета). Тогда же 
ожидается премьера спектакля «Я - против!» по 
пьесе Насти Колесниковой, работа над которой 
началась буквально вчера - 15 декабря 2016 года. 

- Большое спасибо за интервью. 
Поздравляем «Панацею» с пополнени-

ем, желаем смелости, свежих идей и успехов в 
творческих делах!

Теперь уже артисты-первокурсники поспе-
шили поделиться своими впечатлениями.

Анна Гулякевич: Впечатления от посвяще-
ния остались очень яркие и контрастные… За 
вечер довелось испытать всю палитру эмоций: 
спектакль «Заполярная правда» тронул до глу-
бины души, так что наворачивались слезы, а вот 
испытания и мастер-класс были самой веселой 
частью мероприятия. Самое дорогое ощущение 
– это чувствовать себя частью «Панацеи», ощу-
щать, что все в команде равны и близки.

Анна Кулеша: Буря эмоций – так можно 
описать! Еще до посвящения мы сдружились с 
командой, а теперь, объединенные узами твор-
чества, мы продолжим долгий творческий путь 
вместе, а ведь это еще много совместных пред-
ставлений, переживаний и побед!

Антон Поливода: Все супер!!! Ребята очень 
классные, творческие, рад, что много времени 
провожу с ними. Поскорее хочу приступить к 
новым проектам!

Что ж, «Леч Дейли» желает удачи в творче-
ских начинаниях и будет продолжать следить за 
театрально-концертной жизнью лечебного фа-
культета.

Интервью Александры Марченко, 1 курс
Фото предоставил Виктор Мороз

2 декабря в БГПУ им. Максима Танка со-
стоялось награждение победителей общере-
спубликанского конкурса «Волонтер года». По-
здравляем отряд нашего университета «Золотое 
сердце», который занял 2-е место в номинации 
«Лучший волонтерский отряд»!

 Ребята, спасибо за ваше сострадание и 
еженедельную работу, благодаря которым вы 

одерживаете не только торжественные, но и буд-
ничные победы! 

Руководят работой волонтеров командир 
отряда Светлана Анатольевна Михайлова, сту-
дентка 5 курса лечебного факультета, и Татьяна 
Михайловна Ярошевич, заместитель декана ле-
чебного факультета.

Мы попросили Светлану Михайлову рас-
сказать о работе волонтеров подробнее.

Светлана: «Отряд был сформирован 1,5 
года назад, а самыми активными оказались вче-
рашние первокурсники лечебного факульте-
та – они и составляют основную часть отряда. 
Сейчас волонтеров немногим больше двадцати. 
Они оказывают помощь в уходе за пациентами 
на базе государственного учреждения «Больни-
ца паллиативного ухода «Хоспис» и больницы 
сестринского ухода. Волонтером может стать 
студент любого курса, т.к. ребята берут на себя 
часть работы младшего медицинского персо-

нала: кормление больных, уборка палат (мытье 
раковин, окон, протирание пыли), помощь в об-
работке пролежней и т.д. Работа осуществляется 
по графику, чтобы не создавать толпу в неболь-
шом отделении хосписа. В среднем, каждый во-
лонтер посещает отделение раз в две недели, ког-
да есть возможность с учетом расписания. Мож-
но приходить утром, но чаще хоспис посещают 
по вечерам с 5-ти до 7-ми часов. Время одного 
посещения - всего час-полтора.

Стать участником отряда может каждый, 
главное - желание и немного времени».

Дорогие читатели, если вы даете себе обе-
щания на Новый год, вот вам отличный вариант: 
делать больше добрых дел. Обратитесь к Светла-
не Анатольевне или Татьяне Михайловне - они 
знают, как именно это осуществить.

Автор Мария Макаенко, гр. 1224

«Золотое сердце» университета

На фото: «Золотое сердце» с деканом леч. ф. 
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Равный помогает равному. Под таким де-
визом начала свою работу программа «Студ-
профессор-2016», разработанная коллективом 
студенческого совета лечебного факультета.   
В жизни студента-медика есть два самых страш-
ных момента: зима второго курса и зима третье-
го. 

И незадолго до подкрадывающихся гисто-
логии и микробиологии на помощь всем ужа-
сающимся от масштабов катастрофы пришли 

студенты, которые уже прошли все тяготы этих 
экзаменов, и могут поделиться как опытом, так 
и знаниями. 

Курс гистологии был рассчитан на четы-
ре занятия, микробиологии — на три, таким 
образом дисциплины были разбиты на ос-
новные разделы. Старшекурсники старались 
расставить акценты на наиболее важные во-
просы, направить подготовку в нужное рус-
ло, поделиться секретами успешной сдачи и, 
конечно же, рассеять страх, который к кон-

цу семестра уже прочно вселился в студентов.   
«Осилить с нуля весь курс гистологии, конеч-
но, за два часа вряд ли кому-нибудь удастся, 
такой цели у проекта нет», — поделилась ку-
ратор проекта Александра Шатица. «Ребятам 
читались лекции, проводились практические 
занятия на кафедрах, а сейчас старшие кур-
сы помогли “разложить всё по полочкам”». 
При подготовке к таким сложным экзаменам, 
как гистология и микробиология, очень важно 
пообщаться с тем, кто может тебе рассказать о 
том, как это было, и что нужно делать, чтобы 
это прошло хорошо. Ведь нет ничего лучше, 
чем опыт товарища, который всего год назад 
сдал экзамен, и готов рассказать тебе «гисту» 
и «микру» через призму своего понимания, 
с характерными ассоциациями и правилами.   
Мы надеемся, что занятия стали полезной по-
мощью в подготовке к зимней сессии для вто-
рокурсников и третьекурсников, а также будем 
рады видеть новых студентов и студентов-кон-
сультантов в следующем году. Равный помогает 
равному — и это залог успеха!

Автор Анна Горбачева, 2 курс

Хотите подработать в свободное время? 
Вас что-то не устраивает в системе преподава-
ния и работе со студентами? Вы хотите провести 
мероприятие, но не знаете, как? Решить все эти 
вопросы помогут в Студенческом совете.

«Это орган»
Мало кто знает, что Студенческим советом 

лечебного факультета в нашем университете за 
2015-2016 учебный год организовано более 50-
ти концертов и мероприятий различной тема-
тики, вышло несколько номеров студенческой 
газеты «Лечдейли», студсовет активно помогает 
ребятам с поиском работы. Кроме этого, двое 
платников получили скидки на обучение за счет 
участия в общественной деятельности. 

И это не школа волшебства и магии. Это 
орган студенческого самоуправления, возглав-
ляемый председателем. В его состав которого 
входят также зампредседателя, секретарь и не-
сколько секторов.

Пять секторов
В целом вся деятельность совета подразде-

ляется на пять основных направлений или сек-
торов: 

• Физкультурно-оздоровительный сек-
тор занимается проведением различных сорев-
нований между студентами. 

Леонид Стадольник, руководитель сек-
тора: «Мы сами организовываем спортивные 
мероприятия либо принимаем заявки от всех 
желающих. Частота проведения соревнований 

зависит от количества предложений и желания 
студентов, но в среднем выходит 2-3 мероприя-
тия за декаду. Участники и победители получают 
хорошие подарки, заряд бодрости и прекрасное 
настроение!»

• Культурно-массовый сектор  обеспечи-
вает всех студентов развлекательными меропри-
ятиями: проводит выставки, организует концер-
ты, предоставляет билеты и проходки на самые 
интересные события. 

Мария Федорова: «Наш сектор 2-3 раза в 
год организует мероприятия не посвященные 
никаким праздникам, как многие не знают. Мы 
стараемся познакомить как можно больше сту-
дентов друг с другом, организовать им досуг.  
У нас в секторе первокурсник, в первую очередь, 
проявит свои творческие способности, поделит-
ся интересными идеями, найдет тут единомыш-
ленников. Исходя из моего предыдущего пред-
ложения, хотелось бы видеть у нас  побольше 
креативных, творящих ребят, с интересными 
мыслями и свежей головой.

• Организационный сектор - его деятель-
ность направлена освещение работы Студсовета 
на различных платформах, занимается выпу-
ском газеты лечебного факультета «Лечдейли», 
а также объявлениями и рекламой университет-
ских мероприятий. 

Вероника Забродец: «Большую часть вре-
мени наш сектор организует создание и  выпуск 
газеты. В наш непосредственный штат входят: 
редактор, три журналиста, фотограф и версталь-
щик. Гордимся тем, что «Лечдейли» получила 

признание в издательской среде, а в октябре 2015 
года на открытом фестивале молодёжных СМИ 
«Молодёжный акцент» заняла второе место». 

• Академический сектор  продолжает де-
лать жизнь студента ещё легче, обеспечивая пер-
вокурсников кураторами-старшекурсниками, 
организовывая студенческие консультации по 
отдельным предметам, проводя встречи студен-
тов с интернами.

• Гражданско-патриотическим сектором 
организуются встречи студентов с ветеранами 
Великой Отечественной войны, проводится ак-
ция «Вопрос ректору». 

Также ребята в этом секторе постоянно за-
нимаются волонтёрской работой. 

Студсовет – это ты
Студсовет – это активные и предприимчи-

вые студенты, которые стремятся сделать лучше 
и разнообразенее жизнь учащихся нашего уни-
верситета. И успех этой идеи, без сомнения, за-
висит в большей степени от энтузиазма самих 
студентов.

Ты играешь на гитаре или поешь? Хоро-
шо фотографируешь или рисуешь? Может быть, 
играешь в баскетбол или пишешь программы? 
Хочешь помогать людям или заниматься раз-
витием Университета? Станьте частью истории 
нашего вуза, привнесите в нее что-то новое! В 
любом твоем начинании тебя поддержит Сту-
денческий совет!

Автор Виктория Макарова, 3 курс  

Самоуправление. 
Миссия выполнима

Равный обучает равного

На фото: участники «Студпрофессора»

На фото: участники «Студпрофессора»
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Порой мы сами не замечаем, как стреми-
тельно меняется мир вокруг нас. Вчерашние 
видеомагнитофоны и DVD-плееры сменились 
планшетами и ноутбуками, пыльные фолианты 
из библиотеки - электронными ресурсами, те-
трис и денди - новейшими приложениями.

С течением времени возникают и исчеза-
ют профессии, открываются новые вакансии, 
даже университеты. Каждый уверен, что буду-
щее - в новейших технологиях, в информатике, 
тех самых кодах из единиц и нулей, так глубоко 
вошедших в нашу повседневную жизнь.  В связи 
с этим, что довольно понятно и естественно, не-
когда такие популярные профессии, как педагог, 
филолог, строитель, шахтер, постепенно уходят 
в небытие. Молодые люди все меньше стремятся 
получать среднее специальное образование, ра-
ботать в сфере образования, общественного пи-
тания. Самые большие очереди вот уже несколь-
ко лет выстраиваются перед дверями универси-
тетов, готовящих банковских служащих, специ-
алистов в области туризма, логистов. Однако в 
этом нескончаемом, бурлящем потоке жизни 
есть несколько профессий, актуальность и вос-
требованность которых не сможет оспорить ни-
кто и ни в какие времена. Главная из них - это 
профессия врача.

Современный медик часто сталкивается 
с вещами весьма неуместными и иногда даже 
оскорбительными для его благородной про-
фессии. Претензии и неблагодарность со сторо-
ны пациентов, изматывающий и напряженный 
труд, весьма скромная заработная плата - это 
насущные проблемы как молодых, так и вполне 
опытных врачей, и скрывать это бесполезно, ведь 
это жизнь, как она есть. В связи с этим многие 
молодые люди, стремящиеся освоить искусство 
врачевания, бросают задуманное на полпути, а 
иногда и на финишной прямой, работают не по 
специальности, сталкиваются с проблемами в 
семье. Эта статья посвящена будущим медикам, 
студентам самого престижного, самого уважае-
мого университета в Беларуси, чтобы вселить в 
их сердца уверенность в будущем и стремление 
к осуществлению своей благородной, великой 
мечты.

В самых разных списках, рейтингах и ста-
тьях о профессиях будущего врач непременно 
занимает первые позиции. Это объяснимо: ни-
какие робототехника, информационные техно-
логии или научно-технический прогресс не за-
менят внимательного взгляда умных глаз, мяг-
кой улыбки, заботливых рук, сердца, умеющего 
сострадать, живого ума. В цивилизованном 
мире, в наиболее развитых странах Западной 
Европы, врач - одна из самых высокооплачива-
емых профессий, а хирург, анастезиолог и сто-
матолог лидируют в списке самых высокоопла-
чиваемых профессий мира! Перед вами семерка 
самых перспективных, самых востребованных 
медицинских специальностей будущего.

Хирурги
Медик – очень востребованная профессия. 

В особенности это касается хирургов. Чтобы 
стать действительно высококлассным специ-
алистом, необходимо отучиться минимум 10 
лет. «Скальпель, ножницы...» - наверняка, мно-
гие знают эту фразу. Идёт операция. Люди в 

белых халатах стоят за операционным столом, 
но процессом руководит только один человек. 
Это хирург. Мало кто любит посещать больни-
цы и поликлиники, особенно, если на приём не-
обходимо идти к хирургу. Ещё бы! Ведь хирург, 
объясняясь популярным языком, занимается 
переломами, вывихами, ушибами и операция-
ми. Основы хирургии зародились ещё в Древней 
Греции и Риме. Сам Гиппократ разработал тру-
ды, где объяснил лечение переломов и вывихов. 
А благодаря трудам арабского учёного Авицен-
ны появились способы лечения травм и опасных 
ран.

Анастезиологи
Это жизненно важный член хирургиче-

ской команды, который отвечает за Ваше благо-
получие во время проведения наркоза, а также 
делает анестезию максимально безопасной и 
комфортной для Вас. Анестезиолог – это значи-
тельно больше, чем «доктор, который подносит 
маску к лицу».

Генетики-консультанты
Эти специалисты существуют и  сегодня, 

основной фронт их  работ сейчас  — выявление 
генетических аномалий у  будущих родителей 
и оценка риска их передачи. Однако с увеличе-
нием базы знаний о генетических предпосылках 
заболеваний и с развитием методов лечения с по-
мощью «редактирования» генома, популярность 
профессии будет активно расти, а  функционал 
генетиков-консультантов — расширяться.

Реабилитологи и физиотерапевты
В Америке и Европе «долечивание» паци-

ентов после тяжелых заболеваний и основной те-
рапии считается крайне важной составляющей 
процесса выздоровления. В Беларуси  же к  реа-
билитологии до сих пор относятся как к чему-то 
факультативному. Тем не менее, и у нас, и за ру-

бежом потребность в реабилитологах растет. И, 
более того, предпосылки к активному развитию 
этого направления в  Беларуси уже заметны. 
А это значит, актуальность профессии в скором 
будущем у нас значительно вырастет.

Эрготерапевты
Приятно видеть, что медицина идет 

не только в сторону роста уровня технического 
оснащения: растет и уровень гуманности. И на-
бирающее популярность направление эрготе-
рапии — отличное подтверждение этого факта. 
Основной принцип эрготерапии заключается 
в  том, что люди с  инвалидностью или особен-
ностями развития, которых нельзя вылечить, 
могут вести более адаптированную, самостоя-
тельную и счастливую жизнь — надо лишь по-
мочь им в этом. Обучение навыкам самообслу-
живания, речи, приспособление к  автономной 
жизни — это и есть эрготерапия. И, к счастью, 
ее популярность растет в дальнем зарубежье, а в 
Восточной Европе она уже начала формировать-
ся как специальность.

Гериатры
Еще один важный факт, признанный со-

временной медициной: у  пожилых людей есть 
особые потребности в  медицинском плане. 
Уход за  ними и  их  лечение должны строиться 
по особым принципам. Основная цель врача-ге-
риатра — помочь пожилому пациенту как мож-
но дольше сохранить высокое качество жизни 
и  способность самостоятельно себя обслужи-
вать. Популярность этой специальности, к сча-
стью, также набирает обороты.

Хирурги-робототехники
Технические системы, созданные для ро-

ботизированный хирургии, позволяют прово-
дить стандартные операции с меньшим уровнем 
травматизма, а  также выполнять революцион-
ные вмешательства, которые без них были  бы 
в  принципе невозможны. Число таких систем 
и потребность во врачах, умеющих с ними рабо-
тать, растет и в России, и во всем мире. Отдельно 
стоит упомянуть, что уровень оплаты таких спе-
циалистов чрезвычайно высок, что делает спе-
циальность особенно привлекательной.

Автор Валерия Синенкова, 1 курс

Медик — профессия будущего
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Ученые из Гарвардского университета разработали 
новую методику остановки нежелательного движения 
крови. Благодаря ей, возможно, удастся усовершенство-
вать терапию для тех пациентов с нарушениями сверты-
ваемости крови, которым уже плохо помогают другие 
способы остановки кровотечений. Специальный гидро-
гель приобретает текучесть только под механическим 
давлением, а при прекращении давления сразу затверде-
вает и формирует сгустки, которые не разваливаются на 
части и не имеют отверстий — и эти сгустки блокируют 
течение крови.

***
Группа австралийских и британских ученых раз-

работала принципиально новое изделие, которое в бу-
дущем, возможно, значительно повысит качество жизни 
пациентов, перенесших инфаркт. Небольшая «заплатка» 
из полимерного материала, обладающая электрической 
проводимостью, поможет бороться с аритмией, спрово-
цированной образовавшимся после сердечного приступа 
шрамом. До испытаний на людях еще далеко, но иссле-
дования на животных уже показали эффективность «сер-
дечного пластыря».

Пластырь создан из трех компонентов: пленки из 
хитозана (этот полисахарид часто используется как пи-
щевая добавка), к которой сверху прикрепили элемент 
из полианилина — полимера, обладающего электронной 
проводимостью. Полианилин активировали фитиновой 
кислотой — третьим компонентом пластыря.

Основная проблема электропроводящих полимеров 
состоит в том, что они проводят электричество только в 
сухом состоянии, а если их поместить в жидкость — или в 
тело — то полимеры очень быстро теряют свои свойства.

***
В Швеции ученые разработали новый способ лече-

ния фантомных болей в ампутированных конечностях. 
Он основан на искусственном интеллекте и дополненной 
реальности. 

Команда ученых набрала группу из 14 человек, ко-
торые страдали от фантомных болей в среднем по 10 лет.

Метод шведских ученых заключался в реактива-
ции зон мозга, которые когда-то были ответственными 
за управление ныне отсутствующей конечностью. На 
культю участника прикреплялись электроды, с помощью 
которых он управлял виртуальной конечностью в допол-
ненной реальности — искусственный интеллект прини-
мал электрические сигналы с отсутствующей руки и на их 
основе двигал изображение на экране, а пациенты могли 
за этим наблюдать. Ни один известный метод терапии не 
заставляет нужные зоны мозга работать так активно, как 
этот. 

По прошествии 12 сеансов у всех участников часто-
та и интенсивность болевых приступов снизилась при-
мерно на 50%.

МИНИ-ВЕСТИ 
от Анны Горбачевой 

Середина декабря — самое время 
определиться, где, а главное, с кем, отпразд-
новать новый год и провести весёлые дни 
рождественских праздников. Итак, Lech 
Daily представляет вам ТОП-7 мест Мин-
ска, где любой от мала до велика сможет 
скрасить свой досуг:

Итак, если Вы ещё не выбрали подар-
ки своим родным и близким или (о, ужас!) 
всё еще не поставили ёлку, то не забудьте 
посетить «Минский рождественский фе-
стиваль», который пройдёт с 15 декабря 
по 15 января на площадке у Дворца спорта 
(пр. Победителей, 4).

Приверженцы здорового образа жиз-
ни могут найти массу всего интересного 
на эко-маркете «Пастернак». Когда? 24-25 
декабря с 10.00 до 22.00. Где? В ТЦ «Аре-
на сити». Что? Оригинальные аксессуары 
и сувениры из эко-материалов от лучших 
белорусских дизайнеров, лимитированные 
коллекции зимней органической космети-
ки и консультации специалистов, мастер-
классы по приготовлению здоровых блюд 
к праздничному столу, по упаковке празд-
ничных подарков, плетению новогодних 
венков, росписи полезных сладостей руч-
ной работы, инстаграм-бокс, а каждый час 
розыгрыш эко-подарков из мешка Деда Мо-
роза. И это далеко не полный список сюр-
призов от организаторов!

Всё еще не удовлетворены шоппин-
гом в белорусской столице? Добро пожа-
ловать на фестиваль-ярмарку «Таямнiцы 
Майстэрства»! 24-25 и 29-30 декабря с 
9.00 по 21.00 в ТЦ «Е-сити» по адресу 
ул.Денисовская, 8 вас ждут уникальные 
hand-made товары: сказочные сувениры, 
волшебная дизайнерская одежда, чару-
ющие аксессуары и мастер-классы по их 
созданию. Организаторы обещают, что вы 
сможете почувствовать всё рождествен-
ское очарование Европы именно на фести-
вале-ярмарке «Таямнiцы Майстэрства»!

Закупившись классными подарками 
для всей семьи, можно подумать и о раз-

влечениях. И здесь разнообразие ничуть не 
меньше. Обязательно стоит посетить давно 
ставшее традиционным театрализованное 
шествие Дедов Морозов и Снегурочек, 
которое начнется 24 декабря в 17.30 на пло-
щади Независимости напротив Мингори-
сполкома и пройдет по проспекту к Ратуше, 
где состоится новогоднее представление, в 
этом году со спецэффектами! Кроме Дедов 
Морозов и Снегурочек вы сможете увидеть 
и сфотографироваться с персонажами из 
любимых мультфильмов.

Не стоит забывать и о празднике для 
ваших маленьких братиков и сестричек. Им 
обязательно придётся по душе «Новогод-
няя маленькая тусовка» 18 декабря с 11.00 
до 16.00 в Madison Royal Club (ул. Тимиря-
зева, 9). Организаторы обещают праздник 
для всей семьи: семейный квест, шоу мыль-
ных пузырей, зажигательные танцы, много 
вкусностей и сюрпризов, шоу снегурочек, 
зона пескографии, конкурсы, лепка из гли-
ны и конечно Дед Мороз!

Любителям активного отдыха в мо-
розные зимние дни придётся по вкусу ката-
ние на лошадях в Республиканском центре 
олимпийской подготовки конного спор-
та и коневодства, который расположен в 
посёлке Ратомка. Добраться туда нетруд-
но, стоит сесть на маршрутку на ст. метро 
Пушкинская либо на электричку. Поверьте, 
пару часов верхом на лошади, вдыхая све-
жий воздух в окружении вековых деревьев, 
— и усталости как не бывало! Также здесь 
действует услуга занятий на лошади с ин-
структором.

И, конечно, не пропустите праздник 
в новогодняя ночь на площадке у Дворца 
спорта! Концерт начнётся в 23.00, однако 
сам фейерверк все желающие смогут на-
блюдать в 01.30 первого января. На следую-
щий день праздник стартует в 14.00 и прод-
лится до 20.00.

С наступающим 2017 годом!

Автор Дарина Бондарь, гр. 1114

Декабрь с семьёй

Не секрет, что Новый год – это один 
из важнейших семейных праздников в Бе-
ларуси. Сама атмосфера, сотканная из ми-
шуры и ярких огней, вызывает положи-
тельные эмоции, заставляет улыбаться и 
говорить теплые слова любимым. 

Все мы хотим, чтобы любой праздник 
оставил хорошие воспоминания и прошел 
без ЧП. Новый Год не стал исключением, 
поэтому мы выделили пару пунктов, про-
чтя которые вы освежите в памяти основ-
ные правила безопасности в зимние празд-
ники.

1. Следите за тем, чтобы на вашем 
столе были качественные продукты. Звучит 
по-детски, однако никому не хочется про-
вести половину Нового Года в очень инте-
ресной комнате из-за проблем с желудком. 
Так же это касается отравления алкоголем;

2. Кстати о спиртных напитках: стоит 

следить за объемом выпитого шампанско-
го. Во-первых, вы же не хотите забыть все 
то, что произошло с вами в новогоднюю 
ночь? Во-вторых, в состоянии сильного 
алкогольного опьянения вы можете навре-
дить и себе, и своим близким; 

3. Какой же праздник без петард и 
фейерверков? Если вы захотите не только 
посмотреть салют в известных точках го-
рода, но и запустить парочку фейерверков 
самостоятельно, помните о простейших 
правилах использования пиротехники. За-
пускать их нужно на открытой площадке, 
чтобы в радиусе около 100 метров не было 
жилых зданий, парковок с машинами, де-
ревьев. Попадание фейерверка в окна или 
на чердак могут вызвать пожар. То же ка-
сается бенгальских огней и другой пиро-
техники: используйте их осторожно, чтобы 
они не стали причиной серьезных ожогов, 

ранений и травм;
4. И напоследок, хотелось бы напомнить о правилах 

поведения в местах массового скопления людей. Многие 
из нас любят проводить новогодние праздники не только 
в кругу семьи за столом, но и с друзьями на улице. Если 
вы оказались на каком-либо мероприятии, где собралось 
большое количество людей, ведите себя соответствующе. 
Неадекватное поведение, особенно после спиртного, мо-
жет вызвать дискомфорт или негативную реакцию у про-
хожих. Относитесь  уважительно к другим людям, и все 
будет хорошо!

Мы желаем всем провести этот Новый Год весело и 
незабываемо, желаем, чтобы все ваши мечты сбылись, а 
зимнюю сессию вы сдали с первого раза и на высокий балл!

Автор Станислав Сенюкович, 1 курс


